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アンケート実施期間：令和６年２月１７日（日）～３月４日（月） 

アンケート対象地区：松並青葉地区 



2 

 

１.お住いの地区を教えてください。（回答者数：１１２名） 

松並青葉一丁目：14 人、12.5％ 

松並青葉二丁目：30 人、26.8％ 

松並青葉三丁目：26 人、23.2％ 

松並青葉四丁目：29 人、25.9％ 

レーベン守谷：13 人、11.6％ 

２.ご家族の状況について教えてください。（複数選択可）（回答者数：１１２名） 

回答 
全体 一丁目 二丁目 三丁目 四丁目 

レーベン 

守谷 

人 ％ 人 人 人 人 人 

現在黒内小学校に通ってい

る子どもがいる 
27 24.1 5 5 8 8 1 

令和６年４月に小学１年生

になる子どもがいる 
18 16.1 4 5 2 6 1 

令和７年４月に小学１年生

になる子どもがいる 
42 37.5 6 10 10 11 5 

令和８年４月に小学１年生

になる子どもがいる 
20 17.9 1 6 6 4 3 

令和９年以降に小学生にな

る子どもがいる 
47 42.0 3 11 11 14 8 

中学生の子どもがいる 2 1.8 0 1 1 0 0 

子どもはいない 2 1.8 1 1 0 0 0 

現在黒内小学校以外に通っ

ている子どもがいる 
0 0 0 0 0 0 0 

高校生以上の子どもがいる 0 0 0 0 0 0 0 

 

 

３.現時点でお考えの就学先を教えてください。複数の学校で悩んでいる場合はすべて選択してくだ

さい。（複数選択可） 

【全体】（回答者数：１１２名） 

回答 人 ％ 

黒内小（通学区域） 79 70.5 

御所ケ丘小（スクールバス） 40 35.7 

郷州小（スクールバス） 47 42.0 

大井沢小（就学校変更申立） 0 0 

大野小（就学校変更申立） 0 0 
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高野小（就学校変更申立） 0 0 

守谷小（就学校変更申立） 8 7.1 

松前台小（就学校変更申立） 0 0 

松ケ丘小（就学校変更申立） 0 0 

わからない、検討中 17 15.2 

対象の子どもがいないため 

無回答 

3 2.7 

 

【一丁目】（対象者数：１３名） 

回答 

在学中 

(5) 

（人） 

Ｒ６入学 

(4) 

（人） 

Ｒ７入学 

(6) 

（人） 

Ｒ８入学 

(1) 

（人） 

Ｒ９以降 

入学(3) 

（人） 

黒内小（通学区域） 5 4 6 0 3 

御所ケ丘小（スクールバス） 1 1 3 1 2 

郷州小（スクールバス） 1 1 2 1 3 

守谷小（就学校変更申立） 0 1 0 0 0 

大井沢小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

大野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

高野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松前台小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松ケ丘小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

わからない、検討中 0 0 1 0 0 

 

【二丁目】（対象者数：３０名） 

回答 

在学中 

(5) 

（人） 

Ｒ６入学 

(5) 

（人） 

Ｒ７入学 

(10) 

（人） 

Ｒ８入学 

(6) 

（人） 

Ｒ９以降 

入学(11) 

（人） 

黒内小（通学区域） 5 4 8 6 8 

御所ケ丘小（スクールバス） 0 2 3 5 6 

郷州小（スクールバス） 0 1 2 4 2 

守谷小（就学校変更申立） 0 1 1 0 3 

大井沢小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

大野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

高野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松前台小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松ケ丘小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

わからない、検討中 0 0 0 1 1 
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【三丁目】（対象者数：２６名） 

回答 

在学中 

(8) 

（人） 

Ｒ６入学 

(2) 

（人） 

Ｒ７入学 

(10) 

（人） 

Ｒ８入学 

(6) 

（人） 

Ｒ９以降 

入学(11) 

（人） 

黒内小（通学区域） 7 2 6 4 6 

御所ケ丘小（スクールバス） 3 0 3 2 0 

郷州小（スクールバス） 3 0 6 5 4 

守谷小（就学校変更申立） 1 0 0 1 1 

大井沢小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

大野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

高野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松前台小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松ケ丘小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

わからない、検討中 0 0 0 0 5 

 

【四丁目】（対象者数：２９名） 

回答 

在学中 

(8) 

（人） 

Ｒ６入学 

(6) 

（人） 

Ｒ７入学 

(11) 

（人） 

Ｒ８入学 

(4) 

（人） 

Ｒ９以降 

入学(14) 

（人） 

黒内小（通学区域） 6 5 7 1 8 

御所ケ丘小（スクールバス） 5 3 5 1 5 

郷州小（スクールバス） 5 4 6 4 8 

守谷小（就学校変更申立） 0 0 1 0 0 

大井沢小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

大野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

高野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松前台小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松ケ丘小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

わからない、検討中 1 1 1 1 5 

 

【レーベン守谷】（対象者数：１３名） 

回答 

在学中 

(1) 

（人） 

Ｒ６入学 

(1) 

（人） 

Ｒ７入学 

(5) 

（人） 

Ｒ８入学 

(3) 

（人） 

Ｒ９以降 

入学(8) 

（人） 

黒内小（通学区域） 1 1 4 2 4 
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御所ケ丘小（スクールバス） 0 0 0 2 5 

郷州小（スクールバス） 0 0 0 3 5 

守谷小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

大井沢小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

大野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

高野小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松前台小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

松ケ丘小（就学校変更申立） 0 0 0 0 0 

わからない、検討中 0 0 1 1 2 

 

 

４.学校説明会や学校施設見学会に参加したいですか。（回答者数：１１２名） 

参加したい     ：92 人、82.1％ 

参加したくない    ： 0 人、   0％ 

わからない     ：16 人、14.3％ 

対象の子どもがいないため無回答： 4 人、 3.6％ 

 

 

５.学校を選択するために、どのような学校情報がほしいですか。 

1 メリットだけでなくデメリットも聞きたい。 

2 カリキュラム、雰囲気、他の小学校にはない特徴、リソース 

3 独自の取組があれば、地域の特性 

4 学校行事についてわかりやすくまとめてほしい。 

5 
他のご家庭の動向。IT 先進の自治体を自称なさるのならば、議論のスペースを用意してはど

うでしょう。 

6 
黒内小の様子。学校行事やトイレの問題など、どのようなことに支障が出ているかを具体的

に。 

7 授業の特色(ICT、英語)、風紀(イジメ対策等)、学校行事 

8 実際に通学している子どもの声 

9 
公立小学校の教育に過度の期待はしていないので歩いて通えるかどうかしか判断材料として

考えていない。 

10 クラブ活動、特色、通っている子がいる中での見学(平日希望者のみ) 

11 

17 日の説明会の質疑応答で初めて、黒内小学校の先生が疲弊していることや、休み時間内に

トイレに行かなくて病気になった子がいることを知りました。そういう学校の具体的な現状

を教えて欲しい。 

12 各学校の特色等、早退時の対応方針等、PTA の活動情報 

13 年間行事内容や各校の特色を知りたい(メリットデメリット含め) 

14 各学校の学級崩壊の発生率。各学校の教員の休職、離職、異動率。各学童保育のスタッフ数。 
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15 
教育内容の質、教師の質、設備の質、放課後・休暇時の対応（学童など）、スクールバス運行

の保証（たとえ利用者が 1人となった場合でも運行することの確約） 

16 上の子が黒内小に通っているので、下の子も黒内小以外を考えていない 

17 そもそも選択制が愚策すぎる 

18 
学校設備がきちんと使えている状況か。（人数が多くて、休み時間が限られる、パソコンルー

ムが使えない、プールの授業が行われていない等） 

19 格学校の授業の特色によって児童にどのような影響、効果があったのかを知りたい 

20 各校の特色 黒内小学校との比較 

21 通学路の安全性 

22 説明会や見学 

23 

黒内と御所の比較資料がほしいです。黒内だと、これができないけど、御所ならこれができる

とか。子供自身が選択出来るように、わかりやすい内容で。例えば、休み時間に校庭が毎日使

えるのと１週間に１回しか使えないとか、特別室がどれ位の割合で使えるとか、物品の使える

頻度とか。親的には、PTA 活動の違いが気になる。少なければ、その分活動しないといけない

かとか。 

24 学校の雰囲気。いじめ等に対する教師の対応方法 

25 PTA の状況。水泳授業の状況。学童の状況。抱えている課題。冷暖房の状況。図書室の規模。 

26 各校のカリキュラム、行事の様子、登下校の様子、委員会やクラブ活動の様子 

27 
ハード面設備が生徒数に対し不足がないか？全体の児童数と学級数の現在と予測と上限。守

谷市での教員の評判。 

28 学校施設について。学校行事について。PTA 活動について。 

29 教育理念、子どもの現場、先生たちの活動 

30 荒れているかどうか 

31 
児童の学力、児童間の問題の多さと質、学童保育の質、設備（空調有無）、駐車場の広さ、規

模、学校への苦情内容とその傾向 

32 
不登校などへの対応や不登校率、イジメなどあるのか、教育方針、教育内容、イベント内容、

中学受験率、運動活動内容、周辺環境情報など 

33 黒内で難しかったことが、どのように解消されるのか 

34 
バスの本数が増便されるか、学童を駅前に設けてもらえるか、選択先の学校の遠足やイベント

などの子どもが知りたい情報 

35 

校長先生の学校運営方針、PTA 活動内容、教育カリキュラムに学校間で大きな差異がないか、

在校生・保護者・先生の学校についての生の声、１日の過ごし方(できれば放課後教室、学童、

バス送迎時含めて)、各教室・設備・備品の安全性や使いやすさ、松並青葉地区の子ども達の

希望状況、各学校の考える適正児童数の上限と下限 

36 特別支援学級の充実度 

37 各学校、学年の現在の在籍人数とクラス数 

38 施設の充実度や教育内容および通学路や学校環境の安全性 

39 学校の特色、方針、注力点、在校生や新１年地区別人数、オープンスクール計画 
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40 直接、対象の学校へ行き、校舎や先生方の雰囲気や様子を肌で感じたいです。 

41 力を入れている事。学校の特徴。強み。 

42 各学校の駐車可能台数 

43 難しいかもしれませんが、学校の治安(いじめの有無、不良児童の有無) 

44 黒内から変更してもいいと思えるほどのメリットや魅力 

45 年間行事、PTA 活動、学校が介入した児童間トラブルの件数 

46 メリットとデメリット 

47 カリキュラム、評判、学力状況、体力状況、他校との違い 

48 PTA 参加回数、交通安全旗振り参加回数、学童情報 

49 

それぞれの学校の環境（教師数や教室の大きさ、席数）。正直、どの教科に力を入れていよう

がどのような教育理念を掲げていようが、環境に勝るものは無いと考えているので、そこを重

視しています。 

50 
黒内と違う点を視覚的にわかりやすく知りたい。子どもの意見を求めるには違いが明確に分

かる判断材料が必要と考えるため。 

51 
一学級あたりの平均児童数、クラブ活動の内容、各校独自の取り組み、校内行事、私立中学受

験者数(受験率) 

52 
来年度、各小学校の説明会を開催するということですが、学校の先生以外にも通われている児

童保護者の方の生の声を聞いてみたいです。ラフな雰囲気の座談会などがあれば嬉しいです。 

53 学校のイベントごと、理念、特色 

54 その学校に通う子供達の学校に対するメリット、デメリットの情報 

55 
PTA 活動について。共働きのためできるだけ負担が少ない方がよい。小１の壁に対する市や学

校独自の取り組みについて。 

56 

うちは距離的に他の選択肢なら守谷小学校のみと思いますが説明会案内を見てもスクールバ

ス案以外の小学校に関して説明がなくハードルが高い。守谷市の全ての小学校についても受

け入れる気があるなら説明会や WEB で見られる説明資料が必要です。 

57 

スクールバス登校となった場合、その小学校に通う児童および保護者への理解度がしりたい。

また中学校の場合は通学路が他方向からとなり今まで通学路でなかった場所が通学路となる

ため近隣の方へ理解の有無。 

58 各校の現状が比較できる資料 

59 PTA の活動、いじめの有無、学校の雰囲気 

60 
黒内小学校の子どもたちがどのような不利益を被っているか、いつ解消されるか。学校のカリ

キュラム、行事予定、PTA 活動の負荷量。 

61 
①学童や放課後クラブの利用率と、その遊びの内容 ②（可能な範囲で）授業中や休み時間の

様子がわかる写真 

62 
各学年のクラス数、一週間あたりの時間割 教科数(英語・体育・音楽など含む)、クラブ活動

数 

63 クラスの数、行事、スクールバスの停留所、宿題など 

64 学校のイベント、学童について、子供が通いたいと思える情報 



8 

 

65 

遠足や社会科見学、修学旅行について（黒内は人数が多くて行先が限られると聞いたので、学

校によってどのような違いがあるか知りたい）。熱中症対策（日傘やスポーツドリンクの利用

可否など）。服装や髪型の指定（体育の日に体操服登校なのか。女子は首の後ろで一つ結びし

かしてはいけないのか。など）。 

66 教師補助員の有無、学童、PTA 活動 

67 学校の特性や休み時間の過ごし方など黒内小とは違う細かいところ 

68 
お昼休み、給食の時間の長さ、クラブ活動、校外学習や遠足、宿題量、学童キャパ、トイレの

綺麗さ 

69 上から目線な質問に疑問があります。 

70 見学会で先生方から話を聞ければ良い。 

71 黒内小以外の 1年生のクラス数 

72 PTA など、保護者が参加する活動がどの程度あるか？を知りたいです。 

73 中学校の進路の情報が公開されたが、人数まで提示するのは難しいでしょうか。 

74 各学校の進学実績 

75 各小学校における中高一貫校への進学率 

76 学習環境と安全性 

77 特になし。どの学校でも平等な教育が受けられるという情報さえあれば、問題ありません。 

78 生活環境について 

79 授業風景、実際に通わせている保護者の意見(学校の良さ、不便さ。ＱＡと学校側の見解と

して齟齬があると感じた面があるため) 

80 学校の設備や特徴、各学校でできていることとできていないことの違い、学校後の学童等の

子ども過ごす環境やスケジュール 

81 ①松並青葉からその学校に行く児童数、②実際にその学校が力を入れて取り組んでいる、他

の小学校より優れている点（やる”予定”ではなく）③共働きの為送り迎えが心配なので、

その点安全に市で対応できるという具体的な方針。（説明会では検討中だったので） 

82 学校内で起きているメリットデメリット(黒内小であれば人数が多いことにより具体的にど

う言った問題が起きているかなど、現場の意見を聴取してほしい)強みなど 

83 授業内容等 

84 松並青葉の同学年の子の学校選択状況 

 

 

６.学校選択制に関して知りたいことやご意見があればお聞かせください。 

 

【参考資料２のとおり】 

 

 

 


